

Procès-verbal

Réunion de l'APÉ de l'école des Cascades

Le mardi 1er février 2022 à 20:00, via ZOOM.

Participants : Benoit, Simon, Jamie, Martin, Mary, Marianne, Julie, Arlette, Chad, Ale, Rob

Invité : Mme Danielle Beneteau, directrice et Mme Marie-Pierre Lavoie, conseillère scolaire

1) Mot de notre conseillère scolaire - Mme Lavoie

- Bien contente d'être ici avec nous. Elle nous annonce que notre école va pouvoir avoir une 7e année l'année prochaine! C'est déjà indiqué dans le MyEdBC. Le plan l'an prochain est d'avoir K-2 et 4-7. Présentement, il n'y a pas d'inscriptions pour la troisième année l'an prochain. Nous devons continuer le recrutement!
- Pour le déménagement éventuel au site de la rue Sprott, nous n'aurons probablement pas de nouvelles avant 2024. Nous allons demeurer à la location actuelle jusqu'à ce temps. Le CSF continue les négociations pour l'acquisition du site, et Mme Lavoie va nous garder à l'affût des développements.
- Structure de jeu. Mme Lavoie croit qu'il y a des fonds qui pourraient être disponibles au CSF pour notre école. Malheureusement, puisque nous louons les locaux, nous n'avons pas accès au programme de financement provincial de structure de jeu.
- Par rapport à l'éducation en français à Duncan après la 7e année. Il y a une possibilité d'éventuellement avoir de l'enseignement au niveau secondaire si il y a une demande. Présentement, il y a plusieurs écoles francophones hétérogènes, qui partagent les bâtiments des écoles anglophones. Ce modèle risque d'être modifier en faveur d'écoles indépendantes francophones avec le temps. Il y a aussi les écoles virtuelles du CSF. À la fin du programme d'étude secondaire du CSF, les étudiants reçoivent un diplôme Anglophone et Francophone. À partir de l'an prochain, nous allons discuter plus profondément de ce que le CSF peut nous offrir pour le secondaire. Nous devrions avoir une meilleure idée à partir de juin.
- Pour la grandeur de notre école actuelle, le CSF ne peut pas refuser aucun enfant ayant droit, et le CSF devra trouver une solution si l'école devient trop petite.
- Questions par rapport à la musique, et l'éducation physique et les sports. Étant donné la grandeur de l'école, lorsque la pandémie le permettra, il peut souvent avoir des partenaires avec les écoles anglaises pour les sports d'équipe.
- Mme Lavoie représente le CSF au niveau national. Il y a eu des discussions par rapport au sentiment d'appartenance dans nos écoles. Lors de discussions avec les députés fédéraux, ils ont appris les succès de recrutement de l'école des Cascades, et nous félicitent!
- Aussi, lorsque la pandémie s'en remettra, il y aura la possibilité de visites et d'échanges avec d'autres écoles du CSF. À certaines reprises, Victor-Brodeur a même organisé pour des étudiants d'autres écoles de passer la nuit au gymnase, en français!
- Il y a aussi des événements communautaires, comme par exemple le Festival du Sucre d'érable de Nanaimo, les jeux francophones de la Colombie-Britannique (14+, May 2022) et le Conseil Jeunesse (14+), et bien d'autres.

- Par rapport à la cour d'école, Mme Lavoie s'engage à essayer de trouver des sources de financement pour une structure de jeu, et faire une demande au CSF.
- Simon et Mary vont également écrire une lettre de demande à cet effet.

2) Mot de la direction - Mme Danielle

- Les inscriptions vont bon train, il y a déjà 4 étudiants, et 2 candidats, pour la maternelle l'an prochain.
- Le 20 mai, il y a un changement de type de journée de congé, mais la journée demeure une journée sans école pour les enfants.
- Mme Maude - partira cette semaine. Mme Danielle va continuer à aider en salle de classe, et Mme Eveline, qui est présente à temps partiel déjà, sera maintenant à temps plein, jusqu'à la fin de l'année.
- Il y a eu une pratique de confinement (lockdown), et une pratique de feu. Il y aura bientôt une pratique de tremblement de terre.
- Passepart la semaine prochaine - les enfants vont faire des bandes dessinées.
- En mars, il y aura une session virtuelle de danses traditionnelles MétiS.
- Due à la pandémie, de CSF ne permet toujours pas les sorties scolaires. Mme Danielle va nous avertir dès que la situation va changer. Présentement, les sorties à l'école, c'est d'aller au parc, et de jouer au drapeau, et les enfants s'amuse bien!
- Par rapport aux événements privé, le CSF continue à annuler tous les événements, sauf ceux qui sont à l'extérieur.
- Un gros merci à Mme Danielle pour son travail à la direction!
- Dates pour l'année scolaire 2022-2023 : Début des classes le 6 septembre. Congé des fêtes du 19 décembre au 2 janvier, et dernier jour des classes le 29 juin.
- Option pour le congé de mars : 1 semaine de congé vs 2 semaines de congé en mars (et les journées de 8 minutes plus longue au courant de l'année), ou une semaine en novembre et une semaine en mars.
- Choix - vote par majorité, l'APÉ a choisi d'avoir 2 semaines de vacances en mars, et ce sont les mêmes 2 semaines que SD 79.

3) Photo d'école : Mme Danielle va s'informer, bientôt elle espère.

4) Cour d'école - suivi

- Carré de sable. Mme Danielle a suggéré une place, tout prêt de l'endroit couvert. Elle suggère de ne pas mettre un couvercle pour l'instant, seulement si ça devient nécessaire. Grandeur suggéré environ 8' x 10'. Ça pourrait être fait dès que le sol est moins trempé.
- À l'école mont prévost, ils ont des bûches de bois en cercle avec du sable au milieu.
- Pas de cèdre, ça fait trop d'échardes! Peut-être un morceau de bois large pour que les enfants puissent marcher dessus.
- Marianne a eu des morceaux de bois qui lui ont été donnés, et voudrait bien en faire une table de picnic pour l'école, lorsqu'elle aura la chance.
- Il y aussi la suggestion éventuellement d'avoir un endroit couvert au-dessus du carré de sable. L'APÉ va planifier le carré de sable au début du mois de mars.
- Pour les boîtes de jardinages "raised beds", le groupe a choisi ceux qui sont plus haut (environ 20 pouces). Mme Danielle en voudrait 3, Jamie vas les commandé.

5) Suivi : Le temps des sucres!

- Reçu suivi de Vice-Versa, pas besoin de participer à une activité en personne, à cause de la pandémie, nous allons seulement envoyer les photos que nous avons déjà. Les enfants et le membre du personnel vont recevoir un pot chaque, le reste peut être vendu à 10\$ le pot aux familles intéressés.
- Le festival du Sucre d'Érable de Nanaimo aura lieu du 25-27 mars, détails à suivre.

6) Vice-Versa : demandes supplémentaires

- La demande de \$1500 a été acceptée! Le groupe a choisi un modèle de jardins surélevé de 20 pouces. L'argent servira à acheter des instruments de jardinages, les jardins, de la terre, etc.
- La terre de Hillside est hautement recommandé.

7) Livre de fin d'année

- Jamie a demandé une liste des noms des enfants par niveau pour le livre.
- Discussion par rapport aux photos qui sont prises à l'école par les parents. Le consensus, c'est que les parents devraient seulement visiter le site de l'école pour des raisons précises, comme ramasser les enfants, etc. Les parents ne devraient pas s'attarder dans la cour d'école, et ne devrait pas prendre de photos des élèves dans la cour d'école.

8) Fin de semaine de camping

- Benoit a vu plusieurs familles faire des réservations pour cette fin de semaine.
- Il serait une bonne idée d'envoyer un rappel environ un mois avant l'évènement, peut-être également avec une feuille de papier dans les sacs des enfants.

9) Date des prochaines réunions

- Le 1 mars - (mardi)

Minutes

Meeting of l'APÉ de l'école des Cascades

Tuesday February 1st 2022, 8pm, via zoom.

Participants : Benoit, Simon, Jamie, Martin, Mary, Marianne, Julie, Arlette, Chad, Ale, Rob

Guests : Danielle Beneteau, principal and Marie-Pierre Lavoie, school trustee

1) Word from our school Trustee, Marie-Pierre Lavoie

- Happy to be here. Wishing everyone a good school year. Has some news for us, there will be a grade 7 next year! It's already in the MyEdBC, K-2, 4-7 will likely be the split next year (so far there isn't any grade 3?). The amount of students is going up, so keep spreading the word. This was confirmed earlier today.
- For the school, will not have any news until 2024. We will remain at this location until at least then.
- Question in regards to the school at the old site. CSF is still negotiating for the purchase of the school, and Mme Lavoie will keep up posted.
- In regards to the leaving of Mme Maude, the CSF will continue to work in trying to recruit, nationally and internationally.
- Playground : there are funds from the CSF for this, and we should continue to keep asking, even though so far we have been told that we have been told that it is unlikely. The CSF might have the money for this.
- In regards to grade 7, can the school continue beyond? We can continue to ask, but there is possibility to continue to grade 8 and beyond. At CSF, high school starts at grade 8. Some schools continue in heterogenous school, which means that some schools have some anglophones and francophones in the same school. There are also virtual classes with the CSF. Some areas have no elementary and high school. At the end of highschool, the students get a diploma from the Francophone and Anglophone program. Starting next year, there will be discussion with the CSF as to how to proceed with our high school program. We should have a better idea by June.
- In regards to the size of our school, since we are a public school, there is no maximum, and we are not allowed to refuse any students who are francophones. The CSF will simply need to make room.
- In regards to music class, there are some specialty teachers, and also some teachers that do gym and such. Wondering about sports and such after school? Sometimes there can be some partnerships with anglophone schools so that the students can have those sport experiences.
- Mme Lavoie is representing BC's french school board at the national level. They were discussion today how can children have a better sense of belonging to the school. She was meeting with MPs today, and today was asked by an MP what happens when the amount of children goes down instead of up? Her answer is that in Duncan, the school has tripled the inscriptions in the last year! The MPs (federal) congratulated us on our success.
- When not in COVID time, are there chances for meeting with other francophone schools? Yes, schools are usually quite excited to make some activities. At times, Victor-Brodeur has hosted even some sleep over, en francais!

- Also there are the community events, like the Nanaimo Sugar Maple festival. There is the francophone games (May), there is the Conseil Jeunesse (14+), and some more.
- In regards to the school yard, we are asking Mme Lavoie for help into how we can get something for the children. Mme Lavoie encourages that we all request a playground, and the PAC will write a letter as well.
- **Simon and Mary to write a letter asking for a playground**

2) Word from the principal - Mme Danielle

- Pre-inscription so far for 4 (+2 maybes) for kindergarten for next year.
- May 20th - still a day off, we will be off just the same.
- Mme Maude - leaving this week. Mme Danielle will continue to help. Mme Eveline will be there full time, until the end of the year at least.
- There has been a lockdown and fire drill. Earthquake drill coming up!
- Earthbite last week went well. They will be eating them soon, they are really edible!
- Passpart next week - it will be making some cartoon drawing.
- March, there will be some virtual Métis traditional dances.
- For the pandemic, CSF is still not permitting any outings. Once we find out different, Mme Danielle will let us know. For now, the outings are really just going to the parc next door. They have been playing capture the flag, and have been having a lot of fun!
- Asking in regards to private events, the CSF seems to have a clear directive that unless it's an outdoor event, they are being canceled, across the board.
- A special thanks for Mme Danielle for all her hard work.
- Dates for calendar for next year. Start Sept 6th. Xmas 19dec to Jan2nd. Last day June 29th.
- Option : March break : 1week off, 2 weeks off, or 1 week in March and one week in November.
- Choice : Voted for March 2 weeks, which is the same 2 weeks as SD 79.

3) School photos : Mme Danielle will look into it, hopefully soon.

4) Schoolyard : follow up.

- Sandbox has been discussed with Mme Danielle, who would like it just next to the covered area for now. She does not believe that a lid is required at this time, but one could be added later if needed. 8x10 .
- Mount provost has a bunch of three rounds, and sand in the middle.
- No cedar, too many splinters. Maybe a large piece of wood, that the kids can walk on.
- Donated picnic table 14-16 foot boards, that Marianne is going to make a picnic table out of it.
- There is also the suggestion of having a covered area on top of the sand box.
- Planters : suggested have been showed. Mme Danielle would like to have 3 of them. The group likes the higher ones (20+ inches high), Jamie will order them.

5) Follow-up sugar shack.

- Discussed with Vice-Versa that due to the pandemic, we are not required to have an in-person event. We will be able to submit the pictures that we already have, and

students and staff will each receive a jar of maple syrup. Excess will be sold to those interested for 10\$ each.

- Maple sirup has been going well,
- Nanaimo Maple Sugar Festival will be March 25-27th for those interested.

6) Vice-Versa. There are extra funds

- \$1500 garden grant has been accepted! We just have to select and purchase raised gardens, get dirt and tools.
- Will use Hillside dirt - very well recommended.

7) Yearbook

- Jamie has asked a list from the kids and names, and grades and such, for the yearbook.
- Questions in regards to photo taking in the school yard. Asked if we should ask the school clarification in regards to this. Consensus is that pictures should not be taken by parents in the schoolyard, and parents, including the busdrivers, should not be in the back yard.

8) Camping weekend

- Benoit has seen many families book a camping spot already.
- To send a reminder, and a paper letter to the parents, closer to the weekend.

9) Next meeting March 1st - (Tuesday)